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L, GUADALAJARA ES LA PROVINCIA

MÁS CARA DE LA REGIÓN EN CASAS

LA CRISIS DE DREAM FRUlTS PONE JÓVENES AGRICULTORES RECIBEN

GRATIS 6.778 HECTÁREAS DE

I,

EN PELIGRO TODA LA CADENA DE

DE SEGUNDA MANO PRODUCCIÓN DE LA FACTORÍA -DERECHOS DE VINEDO
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¿FRENAZO
EXPORTADOR EN
CASTILLA-LA
MANCHA?

•

ELpasado mes de julio, la de-
legación territorial de

ICEX en Castilla-La Mancha
daba a conocer, como cada vera-
no, sus previsiones de comer-
cio exterior para el conjunto
del año. Ysaltó la noticia: el va-
lor de las exportaciones de Cas-
tilla-La Mancha crecerá en
2007a un ritmo del 2,6%. El da-
to que a primera vista podría
parecer positivo (se trata de
crecimiento, al fin y al cabo),
suponía en realidad un claro
frenazo en la evolución expor-
tadora de nuestra región, te-
niendo en cuenta que en 2006el
avance supuso el 6,4%. Pero si
además consideramos que la
previsión de crecimiento de
las importaciones se encuen-
tra para este año en un 32%,
imaginen la debilidad para
nuestra balanza comercial, y
por tanto, para el conjunto de
la economía castellano-man-
chega.
La noticia del frenazo expor-

tador generó un cierto revuelo
en los corrillos económicos de
la región, ya que se estaba «me-
tiendo el dedo en la llaga» de
un tema espinoso para las ins-
tituciones dedicadas a la pro-
moción de exportaciones, en la
cual los recursos empleados pa-
recían no tener un efecto claro
en las cifras. El dato era signifi-
cativo además por la buena evo-
lución que habían tenido nues-
tras exportaciones últimamen-
te: 30% acumulado en los últi-
mos 3 años y un 100%en la últi-
ma década, crecimientos que
han sido fruto del buen hacer
de empresas e instituciones de
la región en materia interna-
cional.
Sin embargo, este nuevo da-

to desconcertarte ha hecho sal-
tar algunas alarmas: ¿se trata
de un punto de inflexión en
nuestra capacidad exportado-
ra, o por el contrario será algo
puntual consecuencia de una
coyuntura de la que saldre-
mos? Veamos, para ponernos
en contexto, que está pasando
con las exportaciones del resto
de España y de algunos veci-
nos europeos.
En el conjunto de España el

crecimiento estimado para
2007 se sitúa en un 6,8o o, con
Castilla-La Mancha entre las
cinco comunidades autóno-
mas con peor comportamiento
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en evolución de las exportacio-
nes en lo que llevamos de año.
Por su parte, en el conjunto de
la UE-25, la evolución en el pri-
mer cuatrimestre está siendo
similar al crecimiento experi-
mentado por España, destacan-
do los nuevos miembros del Es-
te y las potentes Alemania e ita-
lia con crecimientos superio-
res a los dos digitos. Por tanto
el frenazo parece estar afectan-
do más a nuestra región que a
nuestro entorno, donde el rit-
mo exportador sigue creciendo
de forma aceptable. A la vista
de estos datos: ¿Por qué Casti-
lla La Mancha está vendiendo
menos al exterior? ¿Qué tienen
otros que no tenemos noso-
tros?
En primer lugar hay que

mencionar la fortaleza del
euro en relación al dólar, que
en los nueve primeros meses
de 2007 viene cambiándose a
un tipo medio de 1,34con máxi-
mos actualmente por encima
de 1,40dólares por euro. Esta ta-
sa de cambio está perjudican-
do claramente las exportacio-
nes desde la UE en relación a
otros países (somos más ca-
ros), y especialmente las ven-
tas a los paises más ligados a la
moneda americana. Pero la de-
bilidad del billete verde no es
un motivo que explique por sí
sola la eventual debilidad de
las ventas al exterior desde
Castilla-La Mancha, pues más
de tres cuartas partes de nues-
tras exportaciones son a países
de la UE, con lo que el tipo de
cambio afectaría poco.
En segundo lugar, la poten-

cia exportadora de las econo-
mías china (e india en menor
medida), así como la pujanza
de los nuevos miembros de la
Unión de Europa del Este, paí-
ses con la ventaja competitiva
del precio por sus menores cos-
tes de producción, están endu-
reciendo la competencia con
las exportaciones tradiciona-
les europeas.

«La noticia del frenazo
exportador generó un
cierto revuelo en los
corrillos económicos de
la región, ya que se
estaba «metiendo el
dedo en la llaga» de un
tema espinoso para las
instituciones dedicadas
a la promoción de

•exportaciones»

«Es justo reconocer el
esfuerzo del tejido
empresarial manchego
por salir fuera y buscar
socios comerciales
fuera de España y fuera
de Europa»
-- ----"-----

En tercer lugar, y quizás
uno de los motivos demayor im-
pacto en el descenso de nues-
tras ventas al exterior, reside
en la naturaleza de nuestras ex-
portaciones. En un contexto en
que nos es difícil competir con
la ventaja de «precios bajos»,
donde los perjudicados son los
bienes de consumo y algunas
partidas agroalimentarias, y
las buenas ventas deberían es-
tar avaladas por el valor añadi-
do del producto, la calidad y la
innovación. Ni por costes de
mano de obra, ni por costes de
materia prima podemos en-
trar en confrontación con los
mercados antes citados. Como
ejemplo la evolución de las ex-
portaciones de Alemania (que
crecieron un 12% en 2006 res-
pecto a 2005)e Italia (incremen-
to del 13%), muestras respectí-
vamente de exportadores de
productos tecnológicos y
agroalimentarios con alto va-
lor añadido, también conoci-
dos como «gourmet». Y es que

el comprador de mercados leja-
nos es muy consciente de que
lo bueno tiene un precio, y éste
se paga.
Pero no todo son puntos ne-

gros en el panorama exporta-
dor de Castilla-La Mancha. Es
justo reconocer el esfuerzo del
tejido empresarial manchego
por salir fuera y buscar socios
comerciales fuera de España y
fuera de Europa. Como ya he-
mos dicho, en una perspectiva
a más largo plazo, el comporta-
miento de la región está siendo
positivo en los últimos años y
es digna de mención la evolu-
ción de las partidas agroali-
mentarias en general y del vi-
no en particular; con unos cal-
dos manchegos en un proceso
de transición desde la exporta-
ción de grandes volúmenes a
granel, hacia unos vinos de ca-
lidad embotellados. Caso simi-
lar al del queso manchego, un
producto de calidad y reconoci-
do, que está destinando más
del 40% de sus ventas fuera de
España. Quizás éste deba ser el
camino a seguir para otros sec-
tores manchegos.
Para terminar con esta re-

flexión sobre el frenazo expor-
tador de Castilla-La Mancha,
desde el Instituto Español de
Comercio Exterior queremos
lanzar un mensaje de ánimo pe-
ro también de advertencia, al
empresario regional.
Para la empresa ya exporta-

dora: no se relaje pensando que
todo está hecho. Muy al contra-
rio, busque nuevos mercados,
diversifique, trate de hacer
nuevos socios comerciales, por-
que en cualquier momento su
comprador de toda la vida pue-
de decidir no serlo.

y para la empresa que aún
no exporta y que pueden lan-
zarse a la aventura de la expor-
tación, porque cuenta con los
recursos para hacerlo: ¿a qué
está esperando para ponerse
manos a la obra? Nosotros que-
remos ayudarle.
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Los premiados en el Concurso de Diseño con el consejero y el alcalde de Toledo

CONVOCATORIAS

PREMIO JOVEN
EMPRESARIO ALBACETE
AJE de Albacete ha hecho públicas las
bases del Concurso de Ideas para el
diseño de la 8ª Edición del Premio Joven
Empresario de Albacete. para la
elahoración del cartel y trípticos de esta
próxima edición.
Participantes: Podrán participar todas
las empresas de diseño de Castilla La
Mancha. que reflejen a través del diseño.
el objetivo de estos premios. que son la
Promoción empresarial. el
reconocimiento al trabajo y espíritu
emprendedor de los Jóvenes. y premio al
esfuerzo y riesgo al que tiene que hacer
frente este joven colectivo.
Plazo y lugar: El plazo de presentación
de ideas sobre el cartel de la 8ª Edición
del Premio Joven Empresario. comenzará
el 25 de Septiembre y quedará abierto
para recibir trabajos hasta el 29 de
Octubre. Solicitar las bases en AJE
Albacete. CI Ríos Rosas. 15 entreplanta.
Telef 967609090.
gerencia@ajealbacete.com
Los trabajos se presentarán en soporte
informático y papel. durante el plazo. en
la sede de Aje Albacete. CI Ríos Rosas .
15 entreplanta.
Cartel El cartel tendrá un tamaño de 43
x 62.5 cm. aproximadamente. dentro del
cual habrá espacios para AJE como
entidad organizadora. Patrocinadores.
Colaboradores. y Sponsor.
Trípticos: Los trípticos contendrán en

I su parte Interna. las bases de la 7'
Edición del Premio Joven Empresario. y
por su parte externa. los logotipos de Aje
Albacete así como los logotipos de AJE.
Patrocinadores. Colaboradores y
Sponsor Una vez decidido el cartel
ganador. se facilitarán las bases de dicho
premio a la empresa seleccionada.
Fallo: EI19 de octubre. la Junta Directiva
de AJE realizará un estudio de los
trabajos recibidos y procederá al fallo del
Cartel Ganador. haciéndose público
desde ese mismo instante.
Premio: De entre todas las ideas
recibidas. se hará una selección y la
empresa ganadora participará en el
Premio Joven Empresario de Albacete en
calidad de Sponsor con las siguientes
condiciones; Aparición dellogo de la
empresa. el día de la presentación del
premio; Logotipo de la empresa
ganadora. en carteles. trípticos y paneles
durante todo el período previo al acto de
entrega del premio; aparición en todos
los carteles. trípticos y paneles de fondo
y demás actuaciones y actividades de
promoción de estos premios.

Jesús Caballero y
Arcos Hermanos
reciben los
Premios de
Diseño 2007
ABe
TOLEDO. El diseñador Jesús
Caballero y la empresa Arcos
Hermanos S.A. han recibido
los galardones del Premio Cas-
tilla-La Mancha de Diseño
2007,coincidiendo con la Sema-
na del Diseño de Castilla-La
Mancha, que se celebra en Far-
cama. También se entregaron
dos trofeos más a las dos Men-
ciones de Honor que el jurado
otorgó a la diseñadora Laura
Domínguez, de Guadalajara, y
a la empresa de mobiliario Gru-
po Exojo de La Roda, Albacete.
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La empresa Quesos Lominchar, de la localidad
toledana de Corral de Almaguer, ha sido la única
quesera de Castilla-La Mancha premiada en la IV
edición del Concurso «Mejores Quesos Españoles
2007». Consiguió el primer premio en la modalidad de
mejor queso de pasta prensada de oveja. La entrega de
premios, que tuvo lugar en Madrid, estuvo presidida
por la ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación,
Elena Espinosa, quien destacó el crecimiento
continuado del consumo de queso en España en los
últimos años. El responsable de la empresa Quesos
Lominchar, Juan Carlos Lominchar. estuvo
acompañado en la entrega del premio por la consejera
de Agricultura. Mercedes Gómez, y el presidente de la
Fundación Consejo Regulador de la Denominación de
Origen Queso Manchego, José l.ópez-Rey.L, Página 15

QUESOS LOMINCHARMejores Quesos
Españoles
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José López-Rey, Mercedes Gómez y Juan Carlos Lominchar, en el acto de entrega de premios ABe

Nueva edición de
ABC Castilla-La
Mancha •

,
I
•

I

Éste que tiene en sus manos es
el último número de ABC de la
Economía de Castílla-La
~anchatrasonceañosenlos
que nuestro periódico ha
llevado a todos sus lectores la
información específica de la
economía de la Comunidad.
Fue en 1996 cuando comenzó a
publicarse el suplemento de
Economía, habiéndose editado
504 números, donde se ha
recogido toda la información
relacionada con la economía
regional, las empresas, los
sectores industriales, de
servicios, agrarios y ganade-
ros.
Sin embargo, éste no es un
adiós, sino una bienvenida a
un ambicioso proyecto de
ABC, que a partir de la

• • •proxima semana comienza
una nueva etapa con la puesta
en marcha de una nueva
edición diaria para Castílla-
La Mancha, con la informa-
ción que más interesa a los
ciudadanos de Albacete,
Ciudad Real, Cuenca y Guada-
lajara. Una edición regional
que abarcará todos los ámbi-
tos, incluido el económico, por
lo que a partir de ahora, toda
la información relacionada
con la economía podrá ser
seguida diariamente en esta
nueva edición. Se trata, por
tanto, de una apuesta decidida
y absoluta de ABC por esta
Comunidad, de la que contará
día a día toda la actualidad.

r
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A. PEREZ HERRERA

El observatorio de
la Artesanía busca

fórmulas para
bonificar las

cotizaciones de los
artesanos

El pleno del Observatorio Nacional de la Artesanía celebró su re-
unión anual en Toledo, coincidiendo con la XXVII edición de Far-
cama. Entre los temas que fueron debatidos enla reunión, la presi-
denta del Observatorio y consejera de Turismo y Artesanía de Cas-
tilla-La Mancha, Magdalena Valerio, destacó la propuesta a las co-
munidades autónomas y el Estado para buscar una fórmula co-
mún que permita bonificar las cotizaciones de los artesanos a la
Seguridad Social, tras haber conseguido que el Ministerio de Tra-
bajo recogiera esta posibilidad para las personas que se dediquen
a actividades artesanales en la Ley del Estatuto del Trabajador Au-
tónomo, publicada en el BOE del 12 de julio de 2007.

-
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María Luisa Araújo

Presupuestos
Después de su presentación en las
Cortes de Castilla-La Mancha, la
vicepresidenta segunda del
Gobierno regional y consejera de
Economía y Hacienda, María Luisa
Araúio, ha presentado los
Presupuestos de la región para el
año 2008 en el resto de
provincias. Las principales
inversiones se destinarán a
infraestructuras hidráulicas y de
carreteras.
Página 8

Ventanilla Única
Los servicios que ofrece la
Cámara de Comercio de Ciudad
Real a través de su Ventanilla
Única Empresarial, han
contribuido a la constitución y
funcionamiento de 598 empresas
desde su creación en el año 2002.
Estas sociedades han permitido la
creación de 1.200 puestos de
trabajo.
Página 9

Cuchillería
Elpresidente de la Diputación
Provincial de Albacete, Pedro
Antonio Ruiz Santos, y el de
Aprecu, Juan Andrés Barbero, han
presentado la campaña
institucional de apoyo a la marca
«AB-Cuchillería de Albacete», en
el que la Diputación provincial ha
colaborado con la edición de
3.000 trípticos que serán
distribuidos entre comercios de
toda España.
Página 11
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El Ministerio de Agricultura ha publicado la Encuesta de Precios de la Tierra
_~ - - _ •• __ • • 0_._ __~_

correspondientes al año 2006. Aunque en España se ha producido un

incremento del 7.1%, en Castilla-La Mancha el precio ha caído en 84 euros

P. HERNÁNDEZ

•

L valor medio de
una hectárea de tie-
rra en España es de
10.402euros, un 7,1

00' por ciento más que
el año precedente. Sin embar-
go,en Castilla-La Mancha se si-
túa en 5.965euros y disminuye
en 84 euros lo que el mismo te-
rreno valía un año antes. Así
se desprende de la encuesta de
precios de la tierra elaborada
por el Ministerio de Agricultu-
ra y correspondiente al año
2006.

Por cultivos, y según la en-

.-

cuesta realizada por el MAPA,
los precios medios en Castilla-
La Mancha fueron: Tierra de la-
bor de secano, 4.336euros por
hectárea; tierra de labor en re-
gadío, 13.797;frutales de fruto
seco de secano, 9.516euros; vi-
ñedo de transformación, 10.295
euros; olivar de transforma-
ción en secano, 10.770;prados
naturales de secano, 3.394
euros; y pastizales de secano,
1.688euros/hectárea.

El Ministerio de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación ha re-
copilado los resultados de la en-
cuesta de los precios de la tie-
rra en 2006, una estadística

anual que desde 1983se elabora
en colaboración con las Comu-
nidades Autónomas, para me-
dir la evolución del nivel de pre-
cios medios de las clases de tie-
rras agrarias más significati-
vas, es decir, tierras libres a la
venta y cuyo destino es el de su
explotación agraria.

Conforme a los datos de esta
encuesta, se estima que el in-
cremento medio de precios de
la tierra en España durante
2006 ha sido del 7,1 por ciento
en términos corrientes, alcan-
zándose un valor medio de
10.402euros por hectárea. Para
un deflactor del PIB del 4,0por
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cíento, se obtiene un incremen-
to medio del 3,0 por ciento en
términos constantes; por tan-
to, se mantiene la tendencia al-
cista de los años anteriores.

El conjunto de tierras de cul-
tivo incrementan sus precios
un 7,2por ciento, mientras que
los aprovechamientos de pra-
dos y pastos suben un 5,8 por
ciento debido fundamental-
mente a los prados naturales
de secano .

Cultivos protegidos
Las tierras de cultivo que pre-
sentan elevaciones de precios
superiores a la media son las
ocupadas por cultivos protegi-
dos, fresón, olivar, frutales y
hortalizas, continuando una
cierta estabilidad en el viñedo
de transformación de regadío.

El conjunto de tierras de se-
cano aumenta su precio un 6,6
por ciento frente al 7,9por cien-
to del regadío, incremento lige-
ramente inferior al registrado
el año anterior.

Con respecto a la evolución
por Comunidades Autónomas,
se producen aumentos de pre-
cios superiores a la media en
Asturias, Cantabria, Andalu-
cía, Comunidad Valenciana y
La Rioja; mientras que descien-
de en Aragón y ligeramente en
Castilla-La Mancha.

En cuanto a la labor de seca-
no el incremento ha sido del 3,3
por ciento, motivado funda-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.



�'.' '.- '

1~,-
¡

;)
•

,

I',-«,.

-'r
I
I

mentalmente por La Rioja y
Murcia, mientras que la labor
de regadío ha ascendido a 4,1
por ciento, motivado por Ara-
gón y la Comunidad Valencia-
na y continuando la estabili-
dad del precio en Castilla y
León.

El viñedo de transformación
de secano ha incrementado un
4,6 por ciento producido en
gran medida por Aragón; con
descenso en la Comunidad Va-
lenciana y Castilla y León.

Por otro lado, en el olivar de
transformación de secano se
observa un ascenso del 13,3por
ciento debido a una fuerte subi-
da en Aragón con una estabili-
dad del precio en Extremadu-
ra.

r

Las tierras de cultivo
que presentan
elevaciones de precios
superiores a la media
son las ocupadas por
cultivos protegidos,
fresón, olivar, frutales y
hortalizas

También en los pastizales de
secano se detecta un notable in-
cremento de15,7por ciento, pro-
ducido fundamentalmente por
Madrid, la Comunidad Valen-
ciana y Andalucia; descendien-

Las hectáreas de barbecho en España no
tendrán impa_ctoen la producción
La superficie de barbecho española, incluyendo barbecho blanco
y las retiradas voluntarias y obligatorias, asciende a unas
2.811.000 hectáreas entre cereal y oleaginosas, según se despren-
de de los datos de superficies declaradas del Fondo Español de
Garantia Agraria. Según fuentes del sector, la puesta en cultivo
de estas tierras en España no tendrá mucho impacto en la
producción, ya que los agricultores dejan sin sembrar las tierras
menos productivas o con menores rendimientos, por lo que en
producción no tendría gran incidencia. En el conjunto de la
Unión Europea la retirada obligatoria de tierras supondría
poner en producción 3,8 millones de hectáreas, entre oleaginosas
y cereal, con una producción de grano adicional de 10o doce
millones de toneladas.

--,

PRECIOS POR CULTIVOS

Los precios medios de los
principales CU!tIVOSen Castilla-La
Mancha han descendido en el
último año. A continuación se
detalla la variación de precios .

Tierras de labor en
secano
Elprecio en 2005 fue de 4419
euros/hectárea; en 2006, cayó a
los 4336 euros/hectárea, 84
euros menos.

Tierras de labor en
regadío
Elvalor de la tierra llegaba en
2005 a los 13.900 euros y en
2006 bajó a los 13.797
euros/hectárea, una variación de
103 euros menos en un año.

Viñedo transformación
de secano
De los 10477 euros/hectárea en
el año 2005, se ha pasado en
2006 a los 10.295
euros/hectárea, es decir 182 euros-menos en un ano.

Olivar transformación
de secano
Esel único cultivo cuyo valor se
incrementó el pasado año. Si en
2005 una hectárea se pagaba a
10444 euros, en 2006 se alcanzó
los 10.710 euros/hectárea, 327

•euros mas.

Pastizales
De los 1.817euros/hectárea en
2005, se ha pasado en 2006 a los
1.688 euros/hectárea, 129 euros
menos de diferencia.

do, nuevamente en Aragón,

Caída de precios
Los datos referidos a Castilla-
La Mancha en esta encuesta no
son muy favorables, puesto
que, salvo el olivar de transfor-
mación de secano, cuyo precio
precio se ha incrementado en
327 euros la hectárea, el resto
de cultivos han sufrido una
considerable caída de su valor.
Mención especial merece el vi-
ñedo de transformación de se-
cano, uno de los más altos de Es-
paña,junto con Cataluña y Cas-
tilla y León y cuyo valor en el te-
rritorio castellano-manchego
ha caído en 182 euros, pues se
ha pasado de los 10.477
euros/hectárea en 2005, a los
10.295euros en 2006.

Según la encuesta del Minis-
terio de Agricultura, el precio
más alto de una hectárea de vi-
ñedo en España se encuentra
en Castilla y León, al pagarse
la hectárea a 15.817 euros, con
un incremento en el último
año del 54,2 por ciento -5.562
euros más que en 2005-.
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El precio de la vivienda usada en la región ha crecido un 5,7%

.. ,
prOVInCIa mas cara en

e se n amano

L precio medio de
la vivienda usada
en Castilla-La Man-

o cha ha crecido un
'_~!i _0--.- 5,7% en un año yas-

cendia a 2.187 euros por metro
cuadrado al término del tercer
trimestre de 2007, según el in-
forme del Índice Inmobiliario
fotocasa.es.

Aunque la variación inte-
ranual del precio de la vivien-
da muestra un incremento del
5,7%, la tendencia se invierte
en el último trimestre, en que
descendió un 0,2%.

Guadalajara es la provincia
de Castilla-La Mancha más ca-
ra en cuanto a precio de la vi-
vienda de segunda mano se re-
fiere y en el segundo trimestre
de 2007 el precio medio del me-
tro cuadrado era de 2.714
euros.

Los precios en la provincia
se mantienen prácticamente
estables, con variación ínte-
ranual de -0,3% y un descenso
trimestral del 0,5%.

En el último trimestre del
presente año el precio de la vi-
vienda de segunda mano en Al-
bacete ha descendido un 2%
hasta situarse en 2.340 euros
por metro cuadrado.

En Toledo, en cambio, no se
han producido variaciones en
estos tres meses, de manera
que el valor se mantiene en
2.119 euros por metro cuadra-
do.

Sólo dos provincias de la re-
gión tienen precios medios in-
feriores a los 2.000euros, Cuen-
ca y Ciudad Real. En Cuenca el
precio medio de la vivienda
usada es de 1.933euros por me-
tro cuadrado y en Ciudad Real,
que es la provincia más barata
de Castilla-La Mancha, de
1.876 euros por metro cuadra-
do.

En la capital ciudadrealeña
el precio medio ha sido de 2.328
euros el metro cuadrado en los
últimos tres meses, lo que supo-
ne un 0,8% más que en el tri-
mestre anterior.

- - - --- --_._-._---Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.
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Era cuestión de tiempo. Encuanto la empresa de la localidad toledana de Quera anunció suspensión de
--' ------- - -- ,- --- - ----- - - - - - - ---- -- ----

pagos, al no poder hacer frente a las deudas contraídas con los agricultores y cooperativas suministradoras
- -_._- ----------,------- - .'--- ,- ,- ,--_._--------- -----'-----".- ----

de la materia prima, todos los cimientos de la cadena de producción temblaron. También están en peligro
- -- -- ---- - --- --, -- - ---- - -" - -- -------

los 250 puestos de trabajo de la fábrica de mostos y zumos .

•
P. H. to de la deuda se reparte entre

diversas entidades financieras
y otros proveedores.

Una situación muy delicada
que la empresa ha querido mi-
nimizar asegurando que desde
el momento de la presentación
de la solicitud de concurso vo-
luntario, Dream Fruits ha ini-
ciado un proceso para infor-
mar a los representantes de
sus acreedores de la nueva si-
tuación creada, «para poder al-
canzar de forma plenamente
consensuada una solución que
contemple y ampare sus respec-
tivos derechos».

Hace unas semanas, en la se-
de social de la Unión de Coope-
rativas Agrarias de Castilla-
La Mancha, Ucaman, en Alcá-
zar de San Juan, el abogado de-
fensor de Dream Fruits ofreció
a la comisión de las cooperatí-
vas afectadas por la suspen-
sión hacer una quita de la deu-
da por importe del 40%y el res-

" -

A empresa toledana
Dream Fruits, líder
en el sector de elabo-
ración y comerciali-
zación de vinos,

mostos, zumos, néctares y pos-
tres de fruta, con una factura-
ción hace dos años de cien mi-
llones de euros, presentaba el
pasado 3 de septiembre ante el
Juzgado de los Mercantil de To-
ledo una solicitud para ser de-
clarada en estado legal de con-
curso voluntario de acreedo-
res, estando pendiente de ser
proveída por el juzgado. La so-
ciedad presentaba un pasivo de
121millones de euros.

Buena parte de las deudas
contraídas por Dream Fruits
son con 35bodegas y cooperati-
vas de Toledo y Ciudad Real
que proporcionan a la compa-
ñía los zumos y mostos para
elaborar sus productos. El res-
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Los trabajadores de Dream Fruits se concentraron a las puertas de la factoría

to liquidarlo en plazos muy di-
latados, alguno de ellos supedi-
tado a la cuenta de resultados
de la compañía.

La propuesta fue rechazada
por improcedente ya que los
afectados entendieron que no
se trataba de una oferta razona-
ble. Así, la suspensión de pagos
de Dream Fruits sigue su cur-
so en los tribunales.

También los afectados man-
tuvieron una reunión con la
consejera de Agricultura, Mer-
cedes Gómez, para buscar el
apoyo del Gobierno regional
en este conflicto. Gómez les
ofreció la posibilidad de inte-
grarse como copropietarios de
la empresa de Quero capitali-
zando así el importe de sus res-
pectivas deudas. La propuesta
de la consejera fue rechazada
rotundamente por las coopera-
tivas que no desean incorporar-
se de una forma obligada en la
gestión de una empresa que
desconocen.

Concentración sindical
Lo cierto es que desde el anun-
cio de la suspensión de pagos,
de la que ya informó en su día
ABC Toledo, ni los represen-
tantes del Gobierno regional
ni los de los de las bodegas y
cooperativas han dado mayor
información sobre este conflic-
to. Han sido los sindicatos los
que la semana pasada se movi-
lizaron ante la más que proba-
ble repercusión de la situación
económica de Dream Fruits en
la cadena de producción.

Aunque en el comunicado re-
mitido por la empresa se asegu-
raba que a pesar de la suspen-
sión de pagos, Dream Fruits
mantiene toda su actividad, re-

o o •conocia que sera necesana
una reestructuración como
consecuencia de este proceso.

Por este motivo, UGT y CC.
OO. se concentraron ante la se-
de de la factoria, en la locali-
dad toledana de Quero, para pe-
dir soluciones a la suspensión

de pagos. Yes que si la empresa
no puede contar con proveedo-
res, será difícil seguir con la ac-
tividad sin materia prima.

Desde UGT, su secretario re-
gional, Carlos Pedrosa, pidió a
la Junta de Castilla-La Man-
cha que se implique con los tra-
bajadores de Dream Fruits y
con los de la comarca de Quero
ante la crisis en la empresa,
aunque Comisiones Obreras
considera que la intervención
del Gobierno regional es «muy
limitada». Para Pedrosa,
Dream Fruits se trata de una
empresa viable, que además
pertenece al sector agroali-
mentario que está en alza en
Castilla-La Mancha, y de la
que dependen no sólo los 210
trabajadores de la plantilla si-
no también los de las cooperati-
vas de la zona, transportistas y
otros sectores.

Según el secretario regional
de UGT, la solución pasa por
que la Administración regio-
nal apueste por la continuidad
de la empresa a través de los ór-
ganos financieros o crediticios
a los que tiene acceso o por la
búsqueda de fórmulas como
pueden ser modificaciones en
la titularidad del capital.

Sin embargo, el coordinador
regional de la federación agroa-
limentaria de CC.OO., Deme-
trio Muñoz, afirmó en declara-
ciones a Efe que la solución de-
finitiva al problema de la em-
presa no pasa por la interven-
ción de la Junta. Según Muñoz,
la situación se ha generado por
una «mala planificación» en la
empresa y por lo tanto el «papel
de la Junta es muy limitado»,

Según CC.OO.,aunque la ma-
teria prima sigue entrando en
la empresa, sólo están funcio-
nando dos terceras partes de
las diez líneas de producción
que tiene la factoria y los traba-
jadores de la empresa, que son
mayoritariamente mujeres,
han cobrado su nómina regu-
larmente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.
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Campus Tecnológico de la Antigua Fábrica de Armas de la UCLM
Toledo, 23 y 24 de Octubre de 2007
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La vicepresidente segunda del Gobierno regional y consejera de Economía y
_._- ---- - -- -- -_._------ -- - -- -_ ..~ ..--- -

Hacienda, María Luisa Araújo, está presentando estos días los Presupuestos
-- ------ ._-------_._---_._- ---- --------

regionales para 2008 en las cinco provincias de la región

J. Y.

A provincia de Ciu-
dad Real recibirá en
2008un total de 207,

:;;; ,;millones de euros
;;;;; -

o -- ,- procedentes de los
Presupuestos Generales de
Castilla-La Mancha.

La vicepresidenta segunda
del Gobierno regional, María
Luisa Araújo, presentó en la ca-
pital ciudarrealeña estas inver-
siones que suponen el 23 por
ciento deltotal previsto para el
conjunto de la comunidad cas-
tellano-manchega que alcanza-
rá 8.900millones de euros, un 9
por ciento más que en 2007.

En cuanto al reparto de la
cantidad destinada a la provin-
cia, 55millones de euros se de-
dicarán a las carreteras en la
provincia, siete se han presu-
puestado para la construcción
de los accesos al aeropuerto
Don Quijote, 10 millones de
euros para el primer tramo de
la Autovía del IV Centenario,

-- -1-_~. -

i=

cha con el objetivo de cumplir
los compromisos adquiridos
por el presidente de la Junta,
José María Barreda, pues "han
sido elaborados pensando en
cuál es la realidad regional", di-
jo la consejera.

También destacó que en con-
junto, el presupuesto social su-
pone elGOpor ciento del presu-
puesto total que tendrá "una
gestión eficaz y solvente" dada
la distribución prevista entre
gastos de inversión y de funcio-
namiento de la Administra-
ción. Estas políticas permiti-
rán, según reseñó, que sólo uno
de cada 100 euros de 1 presu-
puesto se destine a gastos fi-

•nancieros.
El total de los 8.900millones

de euros par 2008 en al región
significan 740 millones de
euros más que los presupuesta-
dos para el presente año 2007,
de los que 230millones se desti-
narán a Sanidad; 203 a Educa-
ción y 107millones a Bienestar
Social.

--- ---------------------------- ---- ---- - ._.-

--~-

que ya se ha licitado, y que uni-
rá la capital ciudadrealeña con
las localidades del Campo de
Montiel y cinco millones para
la variente este de Puertolla-
no.

Además, figuran 31millones
de euros en infraestructuras
educativas -que se dedicarán,
entre otros proyectos, a dos
nuevos centros de Secundaria
en Alcázar y Almadén; 9millo-
nes de euros en infraestructu-
ras que ejecutará la Consejería
de Bienestar Social dirigidas a
mayores, infancia y discapaci-
tados; 55millones en inversio-
nes sanitarias -ya que se lleva-
rán a cabo mejoras en los seis
hospitales de la provincia-, y 43
millones de euros en infraes-
tructuras hidráulicas.

Respecto a los Presupuestos
regionales, Araújo los calificó
de "expansivos y equilibrados"
y, a su juicio, contemplan las
prioridades políticas del Go-
bierno regional en las cinco
provincias de Castilla-La Man-

Las inversiones en i aestructuras hidráulicas en
Guadalajara crecerán un 113por ciento

_.. !,
__. I

•

B. C.
GUADALAJARA. En la pro-
vincia de Guadalajara, la inver-
sión del Gobierno regional,
dentro de los presupuestos pa-
ra 2008supera los 170millones,
según indicó la vicepresidenta
segunda y consejera de Econo-
mía y Hacienda, María Luisa
Araújo, acompañada del dele-
gado provincial de la Junta, Án-
gel Padrino.

El total de la inversión en la
provincia de Guadalajara, in-
cluyendo todos los instrumen-
tos de financiación, supera los
170millones de euros a los que
habrá que sumar las inversio-
nes que aún están sin provin-
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cializar. Las mayores inversio-
nes de la provincia serán para
agua, sanidad, vivienda y equi-
pamientos sociales, con impor-
tantes incrementos en las par-
tidas presupuestarias.

El Presupuesto de la Conse-
jería de Ordenación del Territo-
rio y Vivienda crece un 11%, Y
desde esta Consejería en Gua-
dalajara se van a invertir un to-
tal de 68millones de euros, de
los que casi 50millones se desti-
narán a carreteras, incluyen-
do las inversiones de la Socie-
dad de Carreteras y 20 millo-
nes se dedicarán a infraestruc-
tura hidráulica. En el área de
infraestructuras resaltó las ac-

tuaciones en la Vía de Co-
nexión de los Polígonos Indus-
triales Henares y Cabanillas
del Campo, y supondrán una in-
versión próxima a los 17millo-
nes de euros.

Anunció que antes de que
acabe el año está prevista la li-
citación de la Asistencia Técni-
ca para la redacción del estu-
dio de la Autovía de Humanes o
desdoblamiento de la carrete-
ra comarcal CM-10l.

También resaltó las inver-
siones en infraestructura hi-
dráulica, pues se hace un es-
fuerzo muy significativo desde
la empresa Aguas de Castilla-
La Mancha. Las inversiones en

esta área crecen un 113,3%, con
una inversión cercana a los 20
millones de euros. En este apar-
tado la vicepresidenta segun-
da y consejera de Economía y
Hacienda resaltó las Estacio-
nes Depuradoras en Trijueque,
Alcolea del Pinar, Atienza, Es-
pinosa de Henares, Jadraque,
Mandayona, Anguita, Maran-
chón, Riba de Saelices y Saeli-
ces de la Sal, que contará con
6,38 millones de euros. Tam-
bién se realizarán obras de me-
jora de abastecimiento a las
Mancomunidades de la Muela,
y de Almoguera-Mondéjar-
Tajuña, con 3 y 4 millones res-
pectivamente.

Más de 50
millones de euros
para obras de
abastecimiento
en Albacete
EFE
ALBACETE. Los Presupues-
tos Regionales para 2008 han
consignado inversiones para
la provincia de Albacete que su-
peran los 204 millones de
euros, de los cuales 50millones
de euros irán a parar a infraes-
tructuras hidráulicas.

Según explicó la consejera
de Economía en su compare-
cencia en Albacete, en esta pro-
vincia se destinarán más de 50
millones de euros para obras
como la que garantizará el
abastecimiento en Albacete y
Cuenca desde el embalse de El
Picazo, con una inversión de
cinco millones de euros.

Además, en este apartado se
invertirá en la construcción de
depuradoras de aguas residua-
les en distintos municipios de
la provincia.

•

Carreteras
En relación con las infraestruc-
turas de comunicaciones,
Araújo avanzó que habrá una
inversión de 35 millones de
euros para la mejora de la red
de carreteras provinciales, co-
mo es el caso del nuevo trazado
del eje de La Manchuela, que
cuenta con una dotación de sie-
te millones de euros.

El enlace de las carreteras
de Alcaraz y Vianos cuenta
con un presupuesto para 2008
de un millón de euros, la mis-
ma cantidad que se destinará
al enlace Tobarra-Ontur.

Dentro del Plan Regional de
Autovías, se destina una parti-
da de 350.000euros para la ela-
boración del estudio informati-
vo de las obras de la autovía
Cuenca-Albacete, que poste-
riormente pasará por la fase de
alegaciones y de presentación
del estudio de impacto ambien-
tal para poder dar comienzo a
las obras.

La consejera destacó que,
desde la Consejería de Educa-
ción, se destinan en 2008 más
de 22millones de euros a infra-
estructuras educativas como
colegios de Educación Prima-
ria y Secundaria en Albacete y
los lES de Alcáraz, Aguas Nue-
vas, Riópar y Socavas.

El departamento de Bienes-
tar Social recoge partidas para
el inicio de las obras del centro
de atención a discapacitados
psíquicos de Hellín, una resi-
dencia de mayores discapacita-
dos en Abengibre, centros de
día en Hellín y Barrax y cen-
tros de atención a la infancia
en Hellín y en Albacete capital.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.
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El consejero de Industria conversa con el presidente de Zemilux durante su visita a la empresa JCCM

Zemi ,í
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er europeo en
e lumin las

El consejero de Industria, en su visita a la
fábrica, destaca el papel de las empresas
de la región en los mercados extranjeros

de trabajo, lo que confiere, se-
gún el consejero, un gran pres-
tigio para el sector industrial
de Castilla-La Mancha.

Espinosa se mostró satisfe-
cho por el apoyo institucional,
un respaldo que ha contribui-
do a que la firma que preside
haya alcanzado las importan-
tes cotas de mercado en el ex-
tranjero.

y para promocionar Casti-
lla-La Mancha como lugar de
inversión, Díaz-Salazar señaló
que en pocos meses se pondrá
en funcionamiento la Agencia
de Captación de Inversiones
que permitirá a las sociedades
empresariales e industriales
de la región su introducción en
otros países.

J.Y.
CIUDAD REAL. El consejero
de Industria y Sociedad de la
Información, José Manuel
Díaz-Salazar, puso en valor el
papel de empresas de Castilla-
La Mancha como Zemilux In-
ternacional S.L. en los merca-
dos internacionales. Díaz-Sala-
zar visitó en Ciudad Real las
instalaciones de esta empresa
~líder en el mercado de los pro-
ductos industriales como las
luminarias antideflagrantes y
equipos y aparatos para ilumi-
nación de segurídad-> y desta-
có en sus declaraciones la fabri-
cación de productos innovado-
res y competitivos que «de-
muestran nuestra capacidad
para estar presentes en los mer-
cados internacionales».

Precisamente, el consejero
destacó la presencia de esta em-
presa en el panorama interna-
cional que se ha situado entre
las primeras sociedades euro-
peas en la fabricación de lumi-
narias. «Para el Gobierno re-
gional es muy importante que
luminarias que se fabrican
aquí se encuentren en el aero-
puerto de Viena o en diversos

estadios olímpicos», reseñó.
y es que Diaz-Salazar visitó

la empresa en Ciudad Real pa-
ra transmitir el apoyo y el reco-
nacimiento del gobierno auto-
nómico con esta firma, que es-
tá obteniendo un gran creci-
miento gracias a su inversión
en I+D+I y a la apertura a los
mercados exteriores.

Tras reunirse con el presi-
dente de Zemilux, Aurelio Espi-
nosa, Díaz-Salazar resaltó su
capacidad para la generación
de empleo estable, ya que se
han creado más de 150puestos

Natalidad empresarial
Tras comentar el crecimiento
de la economía española, Díaz-
Salazar reiteró los altos índí-
ces de la natalidad empresa-
rial en Castilla-La Mancha, ya
que hasta agosto el tasa se in-
crementó en un 14%, seis pun-
tos por encima de la media na-
cional. En la provincia de Ciu-
dad Real se cumplieron, según
dijo, estas ratios y se constitu-
yeron 890 nuevas empresas en
los primeros ocho meses de
2007. y es que para el consejero
de Industria y Sociedad de la
Información, la coyuntura eco-
nómica en España cumplirá
las previsiones de crecimiento.

Grupo Zemper

Zemilux Internacional S.L. es una
de las siete empresas del grupo
industrial Zemper, cuya primera
fábrica se fundó en Almagro en
1967. Actualmente, el grupo tiene
alrededor de 130 trabajadores
distribuidos en sus plantas de
producción de Almagro, Ciudad
Realy Málaga y es líder europeo
en iluminación de emergencia
certificada y de señalización.

•
TRAMITES ADMINISTRATIVOS

ILa Ventanilla Única
•

i impulsa la creación de
500 empresas en cinco
años en Ciudad Real

Estas nuevas sociedades han permitido la
creación de 1.200 empleos en la provincia

J. Y.
CIUDAD REAL. Los servicios
que ofrece la Cámara de Comer-
cio de Ciudad Real a través de
su Ventanilla Única Empresa-
rial, han contribuido a la cons-
titución y funcionamiento de
498 empresas desde su crea-
ción en el año 2002.

Según el presidente de la Cá-
mara, Juan Antonio León, es-
tas nuevas sociedades -de las
que el 45% son titulares muje-
res y el otro 55% hombres-e-
han supuesto la creación de
1.200 puestos de trabajo en la
provincia. Igualmente, indicó
que en lo que va de año ha im-
pulsado el nacimiento de un to-
tal de 112 empresas en Ciudad
Real que, según afirmó, redun-
darán en el crecimiento de la

• •prOVInCIa.
León dio a conocer estos da-

tos durante la visita que reali-
zó a las instalaciones de la Ven-
tanilla Única de Ciudad Realla
consejera de Administracio-
nes Públicas, Sonia Lozano,
quien valoró la herramienta co-
mo una iniciativa «fundamen-
tal en la creación de empleo ya
la hora de dar comodidad, efi-
cacia y eficiencia a los ciudada-

nos». También destacó el nivel
de emprendedores registrado
en Ciudad Real que en un lus-
tro ha alcanzado las 500 empre-
sas, por lo que recordó que fue
la segunda que se creó en la re-
gión después de la de Toledo.

Lozano también apeló a la
necesidad de colaboración en-
tre todas las administraciones
-local, regional y estatal- para
la puesta en marcha de la Ven-
tanilla Única Empresarial,
que facilita la labor a los empre-
sarios en la tramitación de em-
presas porque se hace en un

• •mismo espacio.
Precisamente, la labor de la

Ventanilla Única Empresarial
es informar y asesorar a aque-
llos emprendedores que preten-
den poner en marcha una em-
presa.

La consejera de
Administraciones
Públicas valoró esta
herramienta como
ftwndamentalparala
creación de empleo

Sepes encarga el estudio
geotécnico para la
ampliación de Aguas Vivas
BELÉNCHAMÓN
GUADALAJARA. La Entidad
Pública Empresarial de Suelo
(Sepes) ha adjudicado el estu-
dio geotécnico de las 17 parce-
las que comprenden la Amplia-
ción de Aguas Vivas, cuyas
obras de urbanización se están
ejecutando en la actualidad
con un coste de superior a los
20 millones de euros.

El Boletín Oficial del Esta-
do publicó el pasado día 21a re-
solución de Sepes de dicha adju-
dicación, que ha recaído en la
empresa Control de Estructu-
ras y Suelos, S. A. por un impor-

te de 154.466,23euros y un plazo
de ejecución de 3 meses a par-
tir de la firma del contrato.

Este nuevo barrio de Guada-
lajara contempla la construc-
ción de 2.114viviendas protegi-
das, que se levantarán sobre 17
solares que albergarán a su vez
desde 54 viviendas el de menor
superficie, hasta 193 pisos el
edificio más grande. La altura
de los inmuebles será de entre
cinco y seis plantas y algunos
de ellos dispondrán también
de planta baja para locales co-
merciales. Las viviendas ten-
drán dos y tres dormitorios.

---
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ABeNemesio de lara y Arturo Mesa durante la firma del acuerdo de colaboración
•

aporta 440.000 euros.,
para a promocion, .
econonuca

J. Y.

L presidente de la Dipu-
tación, Nemesio de La-

•. ra, y el presidente de la
Fundación Empresarial
CEOE-Cepyme, Arturo Mesa,
firmaron recientemente un
convenio mediante el que la
institución provincial aporta a
esta entidad un total de 440.000
euros para contribuir al desa-
rrollo del calendario de activi-
dades feriales programado por
dicha confederación e impul-
sar, por tanto, la promoción
económica en la provincia.

De Lara comentó que cada
año se introducen novedades
en el acuerdo marco con el obje-
tivo de avanzar en materia de

• I l.promocion econormca y comer-
cial, teniendo en cuenta la es-
trecha línea de colaboración
que viene manteniendo la Di-
putación con los empresarios
ciudarrealeños.

En concreto, De Lara recor-
dó el desarrollo anual de las fe-
rias Fercatur, Expohogar y el
Salón de la Innovación, una re-
lación a la que se incorporará
el Salón del Agua y de las Ener-
gías Renovables que se celebra-
rá en 2008y cuyas actividades
preparatorias financiará la Di-
putación. Esta acción abarca-

rá, indicó De Lara, un campo
de acción muy interesante por-
que «no hay nada que esté más
de moda que el agua como pro-
blema, como recurso y como ne-
cesidad».

Un gran área de gestión
En el mismo acto, el presidente
de la institución provincial re-
señó que en los próximos me-
ses se aglutinarán todas las ac-
ciones que se llevan a cabo en
materia de Promoción Econó-
mica en un gran área de ges-
tión con el fin de rentabilizar
más los recursos.

Por ello, Nemesio de Lara re-
quirió el apoyo de CEOE-Cepy-
me para obtener «una mayor
operatividad y funcionalidad
en el seno de la institución pro-
vincial» y potenciar y dinami-
zar, así, los sectores económi-
cos de la provincia.

De su lado, Mesa manifestó
que el calendario ferial está
muy avanzado y tras la celebra-
ción de Fercatur, recordó que
Expohogar tendrá lugar a fina-
les de noviembre, así como en
2008los empresarios se centra-
rán en la cultura del ahorro del
agua y del empleo de las ener-
gías renovables con la puesta
en marcha del I Salón del Agua
y de las Energías.

----

Albiasa
Promoción de huertas
solares en la región
El director general de la
compañía bilbaína Albiasa
Solar, Joan Albisu, ha asegura-
do que en el periodo 2007-2010
promoverá inversiones en el
terreno de la energía solar por
un importe cercano a los 300
millones de euros, con proyec-
tos en Jaén, Ciudad Real,
Cuenca y Cáceres, con una
potencia conjunta de 14MW
Según Albisu, la solar no es
sólo la energía del futuro sino
que también constituye un
buen campo de inversión con
un riesgo «prudente». Albiasa
cuenta con una planta de 2MW
en Villanueva de la Reina
(Jaén) y el mes que viene
conectará a la red la de
Socuéllamos, de 2,8MW

Detea
La constructora
sevillana se expande
La constructora sevillana
Detea tiene previsto cerrar el
año con un crecimiento del
75% en su cifra de negocio,lo
que hará que alcance los 93
millones de euros en factura-
ción. Su plan estratégico
localiza como zonas de
desarrollo la costa oriental de
Andalucía, el Levante y las
zonas de interior, ínícíalmen-
te hacia Extremadura, Casti-
lla-La Mancha y el entorno de
la Comunidad de Madrid.

: i

- ,-

los asociados durante el curso de habilidades directivas

AJE Ciudad Real
Aumento de la
formación específica
El presidente de la Asociación
de Jóvenes Empresarios de
Ciudad Real, Juan Ángel
Martínez, ha anunciado que
la organización aumentará
las actividades de formación
específica en los próximos
meses. Martínez destacó el
éxito, tanto en participación
como en la obtención de
conocimientos, de las distin-
tas acciones dirigidas al
aprendizaje de la gestión de
empresas que imparte la
asociación. Precisamente,
hace unos días ha concluido la
segunda edición del Curso de

Habilidades Directivas al que
han concurrido una veintena
de asociados que han podido
profundizar en el estudio de
las fórmulas mas adecuadas
para obtener la mayor eficacia
en la organización de sus
empresas. En la clausura del
curso, Martínez puso de
manifiesto la gran utilidad
directa de la temática para el
empresario, por lo que esta
oferta se verá reforzada en
AJE Ciudad Real a lo largo de
2008.Martínez explicó que el
próximo año se incrementa-
rán las convocatorias de
carácter específico para
empresarios, directivos y
trabajadores con vista a la
mejora y competitividad de
sus empresas.

Guadalajara
Premios a la iniciativa
empresarial
Continúa abierto el plazo para
participar en el concurso
convocado por el Ayuntamien-
to de Guadalajara para
premiar las iniciativas
empresariales generadoras de

empleo, cuyas actividades se
hayan iniciado entre el1 de
noviembre de 2006y e131de
octubre de 2007.Se trata de
fomentar la actividad econó-
mica en general y la genera-
ción de puestos de trabajo en
el municipio de Guadalajara.
Para estos premios, el Ayunta-
miento destina un total de
18.000euros.
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Cien empresas de
la construcción
se forman en la
nueva normativa
laboral

-

J. Y.
CIUDAD REAL. Representan-
tes de más de cien empresas de
toda la provincia de Ciudad
Real asistieron a la jornada de
formación organizada por la
Asociación Provincial de Em-
presarios de Construcción
(APEC) y que se centró en la
nueva normativa laboral para
las empresas constructoras.
El objetivo de la jornada era

realizar un estudio global de la
normativa, con el fin de que el
conocimiento de los conteni-•dos de la misma facilite la la-
bor diaria de las empresas.
En el desarrollo de la activi-

dad, celebrada en la sede de
CEOE-Cepyme, los asistentes
abordaron el convenio general
a nivel nacional del sector he-
cho público hace dos meses y
que en breve aparecerá adapta-
do a nuestra provincia. Tam-
bién se trató el Reglamento de
la Subcontratación, el cual exi-
ge una serie de obligaciones a
las empresas contratistas y
subcontratistas así como las
dudas planteadas en torno a
los contratos laborales del sec-
tor (de duración determinada,
fijo de obra, extinción de con-
tratos, etc.).
El abogado y director del De-

partamento Jurídico de la Con-
federación Nacional de Cons-
trucción, patronal que agluti-
na a todas las asociaciones del
sector, Pedro Fernández Alén,
fue el encargado de impartir la
jornada sobre la nueva ley que
fue de gran utilidad a los parti-
cipantes dado que los princi-
pios que se recogen en la mis-
ma podrán ser aplicados en sus
actividades empesariales.
Igualmente, Manuel Carrno-

na, gerente de APEC Ciudad
Real, hizo un repaso de la apli-
cación de la nueva normativa
en determinados casos puntua-
les que afectan a la provincia.
Por su parte, Luis Díaz-Ca-

cho, delegado de Trabajo y Em-
pleo de la JCCM, resaltó en la
inauguración la importancia
del sector de la construcción co-
mo motor de desarrollo así co-
mo la decisiva trascendencia
de que los empresarios se for-
men en todas aquellas mate-
rias que contribuyan a la mejo-
ra de las relaciones laborales.
De otro lado, lajunta directi-

va en pleno de la Asociación
Provincial de Empresarios de
Construcción (APEC), se re-
unió con Paula Fernández, de-
legada provincial de Ordena-
ción del Territorio y Vivienda.
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Pedro Ruiz Santos y Juan Andrés Barbero, durante la presentación de la campaña de promoción
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La Asociación de Empresarios de Cuchillería de Albacete, Aprecu, ha puesto en

marcha una campaña de promoción de la marca «AS-Cuchillería» con el apoyo

de la Diputación. Son trípticos que se se enviarán a comercios de España

M.MARlÍNEZ tes exponen sus argumentos a
favor de un distintivo que persi-
gue fortalecer una actividad in-
dustrial que es nuestra seña de
identidad y que en Albacete y
su provincia genera empleo y
da de comer a muchas fami-
lias», ha añadido Ruiz Santos.
El presidente de la Diputa-

ción ha aplaudido esta iniciati-
va de Aprecu y ha explicado
que el apoyo institucional a es-
ta acción es consecuencia de la
línea de colaboración constan-
te que la institución mantiene
con la asociación, recordando
que el apoyo se ha materializa-
do también en ayudas para el
Museo de la Cuchillería o en el
patrocinio de los premios del
Concurso de Cuchillería de la
Feria de Albacete.

El tríptico que ha sido pre-
sentado pretende animar a los
comercios a que apuesten por
la marca «AB-Albacete Cuchi-
llería» porque hacerlo es apos-
tar por un producto de calidad
y con su origen certificado, y
en este sentido Juan Andrés
Barbero ha asegurado que «las
marcas venden y a medida que
se van conociendo los consumi-
dores las buscan, las piden y
las exigen».
En una primera oleada se

realizará un envío a 300comer-
cios, pero más adelante se irá
ampliando el número de desti-
natarios, si bien el presidente
de Aprecu ha indicado que pa-
ralelamente se está actuando
con las instituciones para que
aquellas que tengan la navaja o
los cuchillos como regalo insti-
tucional se comprometan a
que los productos que adquie-
ren tengan la marca.
Barbero ha señalado que ya

se han visitado los ayunta-
mientos de Madrigueras, La
Roda y Villarrobledo, y ha
agradecido el respaldo de las
instituciones ya que «sin su
acompañamiento el trabajo
que tenemos por delante sería
mucho más complicado».

L presidente de la
Diputación de Alba-
cete, Pedro Anto-
nio Ruiz Santos, y

.-C' el de Aprecu, Juan
Andrés Barbero, han presenta-
do la campaña institucional de
apoyo a la marca «AB-Cuchille-
ría deAlbacete», en la que la Di-
putación provincial ha colabo-
rado con la edición de 3.000tríp-
ticos que serán distribuidos en-
tre comercios de toda España
con el fin de que los cuchillos,
navajas y tijeras que comercia-
licen sean de dicha marca.
Tal y como ha explicado Pe-

dro Antonio Ruiz Santos, el
tríptico contiene las cartas del
alcalde de Albacete, el presi-
dente de la Unión de Consumi-
dores de España, el presidente
de Aprecu, el sindicato Comi-
siones Obreras y el presidente
de la Diputación de Albacete,
expresando su adhesión a la
causa común de proteger al sec-
tor cuchillero de Albacete fren-
te a la competencia desleal y
promocionar una marca que es
sinónimo de calidad, diseño y
tradición.
«En dichas cartas los firman-

Según el presidente de
Aprecu, «las marcas
venden y a medida que
las van conociendo los
consumidores las
buscan, las piden y las

•exigen»
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LaCEOE
participará en la
Ciudad del
Transporte de
Hercesa

--,:..;-

BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. La asocia-
ción de Transportistas integra-
da en la Confederación de Em-
presarios de Guadalajara ha
firmado un convenio de colabo-
ración para participar en el
proyecto de la Ciudad del
Transporte liderado por la pro-
motora alcarreña Hercesa. Me-
diante este acuerdo la citada
asociación queda integrada en
el comité de dirección de la ac-
tuación propuesta por la inmo-
biliaria alcarreña.
El presidente de Hercesa,

Juan José Cercadillo, manifes-
tó la importancia de que el sec-
tor afectado en esta iniciativa
participe en el diseño de la mis-
ma. La Asociación de Trans-
portistas de Guadalajara está
formada por 200 empresarios
del sector que da empleo a unos
3.000 trabajadores con una flo-
ta de más de 1.600camiones.
El presidente de los trans-

portistas de Guadalajara, Ju-
lián Sáiz, recalcó que «éste es
un proyecto largamente de-
mandado por la asociación,

, por lo que en su opinión, para
nosotros es muy importante
formar parte activa de él».
El proyecto liderado por

Hercesa todavía no es el adjudi-
catario de esta actuación, de
hecho el proceso está todavía
abierto a cualquier empresa
que quiera presentar un PAU,
por lo que pueden concurrir
más propuestas para la Ciudad
del Transporte.

"'..~.

. .
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Ocho empresas
presentan ofertas
para convertir el
castillo de Torija
en Centro Turístico
EP
GUADALAJARA. Ocho empre-
sas presentaron ofertas para la
ejecución del proyecto de con-
versión del castillo de Torija
en un Centro de Recursos Tu-
rísticos. Se trata de la UTE Ra-
yet Construcción-CIar Rehabi-
litación, Dragados, Arción,
Corsan-Corvíam, Lahoz Her-
manos, UTE Velasco Obras y
Servicios-Trabajos Especiales
Zut, Técnicas de Arquitectura
Monumental, yUTE Geotec-
nia y Cimientos-Casas de la Al-

•carr ia.
•- .....
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ara crear esarro
J. Y.

•

epresentantes de
AJE en Castilla-La
Mancha, encabeza-
dos por el presiden-

- ,te regional, Javier
Moneada, han participado en
el XII Congreso Nacional de
AJE que este año se ha celebra-
do en Barcelona,

La petición expresa a los re-
presentantes de la Administra-..cion para que procuren mayor
estabilidad y condiciones que
hagan posible el nacimiento y
desarrollo de nuevas expresas
ha sido una de las peticiones de
este congreso en el que han par-
ticipado entre otras autorida-
des la presidenta de la comuni-
dad de Madrid, Esperanza
Aguirre y el consel1er de Eco-
nomía y Hacienda catalán,

El presidente nacíonal de
AJE ha aprovechado la celebra-
ción de este encuentro de jóve-

,nes empresanos para para re-
cordar a los responsables públi-
cos que «no queremos subven-
ciones, lo que queremos de la

Administración Yde los políti-
cos es que se centren en nues-
tra problemática real, de cada
día» ,

El presidente de AJE se refe-
ría a la necesidad de tener ma-
yor acceso a la financiación, a
los víveros de empresa donde
poder empezar nuevos proyec-
tos empresariales, nuevas lío
neas de avales a través de las
SRG públicas y capital de ries-
go a medida, Además, ha recla-
mado a la Administración ma-
yor confianza en los jóvenes
emprendedores «igual que ca-
da vez se confía más en noso-
tros para formar parte de las
cámaras de comercio y de las
patronales», El XII Congreso
Nacional de Jóvenes Empresa-
rios ha estado organízado por
AJE Confederación en colabo-
ración con Asociación de Jóve-
nes Empresarios de Cataluña.

Esperanza Aguirre destacó
que la misión de un gobierno es
generar un marco de confian-
za donde las empresas puedan
invertir en el territorío. El Con-
seller de Economía y Finanzas

-- --- - - .----- -----------
- -- --- __ o ---

Extrusiones Toledo I

estrena factoría- -

--

.-.

,

I

•

are resas
de la Generalitat de Cataluña,
Antoni Castells, ha destacado
la capacidad de Cataluña para
crear proyectos empresariales
y la necesidad de generar una
sociedad que aprecie los valo-
res empresariales como la li-
bertad, asumir riegos, el es-
fuerzo y la responsabilidad.

Comisión ejecutiva
Por otro lado, la Comisión Eje-
cutiva de AJE Castilla-La Man-
cha mantuvo recientemente
una reunión en su sede regio-
nal de Ciudad Real en la que
además de revisar y sacar ade-
lante toda una serie de proyec-
tos de cara al nuevo curso, estu-
dió sus aportaciones a lo que
habrá de ser la anunciada Fac-
toría de Emprendedores, a cu-
ya gestación ha sido invitada
la organización.

En este encuentro, encabeza-
do por el presidente regional,
Javier Moneada, los presiden-
tes y vocales de las diferentes
asociaciones que integran
AJE Castilla-La Mancha expu-
sieron sus puntos de vista al

respecto, sus expectativas y va-
loraciones de lo que entienden
debiera ser ese ambicioso pro-
yecto anunciado por José Ma-
ría Barreda de Factoría de Em-
prendedores.

La experiencia de AJE como
promotora de vocaciones em-
presariales y mas de diez años
prestando ayuda diaria y direc-
ta a los jóvenes que quieren po-
ner en marcha su propia empre-
sa, convierten a esta organiza-
ción empresarial en referente
inevitable a la hora de relacio-
nar las necesidades mas impe-
riosas que existen en la actuali-
dad para poner en marcha nue-
vas empresas Yla necesidad de
sembrar la cultura empresa-
rial entre los jóvenes.

La red de viveros de AJE,
una iniciativa que también
ocupó buena parte de la re-
unión de la ejecutiva regional
de AJE, se convierte igualmen-
te en aliado de estas ideas. De
hecho, AJE Albacete cuenta
con gran experiencia al haber
puesto en marcha su vivero ha-

. -ce vanos anos,
,- "

- ------ --_.-- ---- - ---------

La Cámara de Comercio de
Toledo entregará sus
premios el día 26 de octubre
EP
TOLEDO. El presidente de la
Cámara de Comercio de Tole-
do, Fernando Jerez, ha dado a
conocer los nombres de las
ocho empresas premiadas en
la XXedición de Premios Cáma-
ra, entre los que resaltó el Pre-
mio Especial otorgado al Cen-
tro Coordinador de Trasplan-
tes de Castilla-La Mancha, con
el que pretenden concienciar a
la sociedad de la importancia
de la donación de órganos,

Los premios restantes se en-
tregarán a la empresa Francis-
co Higuera Subiza, como Pre-
mio Comercio; la empresa Díaz
Olivares López, galardonada
con el Premio Industria; Y el
Premio de Calidad y Medio Am-
biente fue a parar a la empresa
Fac Seguridad,

Gres de La Mancha, recibi-

Extrusiones de Toledo ha inaugurado su nueva factoría en el polí-
gono industrial de Toledo. Al acto acudió la vicepresidenta segun-
da y consejera de Economía, María Luisa Araújo, que agradeció y
felicitó a la empresa el esfuerzo que ha realizado en esta sociedad
que en 2009alcanzará una facturación de 60millones de euros,

rá el Premio de Exportación;
Premio Innovación ha sido pa-
ra Encofrados YMaterial Auxi-
liar, y el de Turismo para la Ofi-
cina de Turismo de Talavera
de la Reina del que, según resal-
tó Fernando Jerez, ha sido la
primera oficina de la región en
recibir el certificado «Q»de Ca-
lidad Turística que otorga el
Instituto para la Calidad Turís-
tica Española.

El Premio Laura Heredero
que reconoce la trayectoria
personal de un empresario de
Toledo, ha recaído en la figura
de José Fernández Rodríguez,
propietario de la imprenta La
Moderna,

Los galardones se entrega-
rán en un acto que se celebrará
el próximo 26 de octubre en la
Academia de Infantería de To-
ledo .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.
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La produccióu en la D.O.Azafrán de La Mancha superó el año pasado una tonelada
ABe. e

-•
precio el az rán estaC

A finales de mes comenzará la recolección
en Castilla-La Mancha, la principal
productora española de esta especia

EFE
TOLEDO_ La campaña de reco-
gida del azafrán se iniciará es-
te mes con buenas perspecti-
vas de producción, con la previ-
sión de que se alcance una me-
jor calidad que la obtenida el
año pasado, y con un incremen-
to de los precios, según infor-
maron fuentes del sector.

La recolección de las prime-
ras rosas de azafrán en Casti-
lla-La Mancha comenzará a
partir de la última semana de
octubre y se espera que las llu-

vias del pasado marzo y de fina-
les de septiembre impulsen su
producción, que podrá incre-
mentarse en torno a un diez o
un quince por ciento frente a la
anterior campaña.

Así lo explicó el presidente
del Consejo Regulador de la De-
nominación de Origen Aza-
frán de la Mancha, Antonio
García, quien recordó que la
producción superó una tonela-
da el año pasado.

En relación a los precios,
apuntó que subirá bastante y

j;'.

que alcanzará los 1.585euros el
kilo, frente a los 1.380 euros el
kilo contabilizados el año pasa-
do.

El presídente de la D.Ü-Aza-
frán de la Mancha destacó que
el sector continúa en su lucha
para erradicar el fraude en la
comercialización de este culti-
vo, ya que se dístribuye aza-
frán iraní -de peor calidad-,
como si fuera español.

Castilla-La Mancha es la
princípal productora de aza-
frán, al ocupar el83 % de la su-
perficie de toda España, con
unas 77 hectáreas, y el ámbito
de la Denominación de Origen
se extiende desde la zona me-
dia de Castilla-La Mancha a la
sudeste. España, además, ex-
porta unas cien toneladas
anuales de azafrán.
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Más de 670 jóvenes
han recibido
gratuit ente 6.778
hectáreas de derechos

Proceden de la Reserva Regional de
Derechos de Plantación de Viñedo

ABe
TOLEDO. Un total de 671 jóve-
nes agricultores de Castilla-La
Mancha han recibido de forma
gratuita 6.777,91 hectáreas de
derechos de plantación de viñe-
do procedentes de la Reserva
Regional de Derechos de Plan-
tación de Viñedo. Esta adjudi-
cación se ha realizado en fun-
ción de los requisitos estableci-
dos en la Orden de la Conseje-
ría de Agricultura, publicada
en mayo de 2006, relativa a la
concesión de estos derechos.

La adjudicación gratuita de
esta superficie de viñedo supo-
ne una aportación por parte
del Gobierno castellano-man-
chego de algo más de 12,2millo-
nes de euros, ya que cada hectá-
rea de viñedo tiene un coste de
1.800euros.

En cuanto a la distribución
territorial, 196jóvenes agricul-
tores de la provincía de Albace-
te han recibido 2.206,97 hectá-
reas de derechos de plantación;
a 174de Cuenca les han corres-
pondido 1.643,83hectáreas; 158
de Ciudad Real han recibido
1.569,06 hectáreas; entre 137
agricultores de Toledo se han
distribuido 1.315,61 hectáreas;
ya 6 de Guadalajara les han co-
rrespondido 42,44 hectáreas.

Del total de hectáreas conce-
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didas, 6,058,70 corresponden a
jóvenes agricultores a título
principal, mientras que las
719,21 restantes pertenecen a
jóvenes que se establecen por
primera vez en la actividad
agraria.

Con esta medida, el Ejecuti-
vo autonómico ofrece a losjóve-
nes la oportunidad de incorpo-
rarse a la actividad agraria,
propiciando con ello la renova-
ción generacional, la conserva-
ción del potencial vitícola re-
gional y la implantación en la
Comunidad Autónoma de viní-
feras con perspectivas de sali-
da comercial.

Distribución territorial

Albacete: 196 jóvenes agricultores
han recibido 2.206,97 hectáreas
de derechos de plantación.
Ciudad Real:158 agricultores se
reparten 1.569,06 hectáreas.
Cuenca: 174 jóvenes se reparten
1.643,83 hectáreas.
Toledo:137 agricultores a quienes
les corresponden 1.315,61
hectáreas,
Guadalajara: 6 jóvenes
agricultores se reparten 42,44
hectáreas.

., "..~
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Muestra gastronómica con la
berenjena de Almagro de protagonista
ABe
CIUDAD REAL. El próximo 29
de octubre se celebrará, en el
restaurante El Corregidor de
Almagro la IImuestra gastro-
nómica «De Tapas», que tiene
como protagonista a la berenje-
na de Almagro. La muestra es-
tá patrocinada por Diputación
de Ciudad Real, Caja Sol de Se-
villa y la Denominación de Ori-
gen La Mancha, además de
otras instituciones,

Este certamen comenzó su
andadura el año pasado de la

mano de la Diputación de Ciu-
dad Real promovido por la Indi-
cación Geográfica Protegida
Berenjena de Almagro con la
ambición de convertirse en
una muestra singular y con el
prestigio suficiente para tras-
cender nuestras fronteras.

Esta muestra nace con la in-
tención de dar a conocer las
enormes posibilidades culina-
rias y que para la salud tiene es-
te producto típico de La Man-
cha y facilitar a los mejores pro-
fesionales de la restauración

un marco idóneo donde mos-
trar sus creaciones utilizando
como ingrediente principal la
berenjena de Almagro aliña-
da. En la pasada edición parti-
ciparon 13 restaurantes de la
región; el primer premio fue pa-
ra el restaurante El Corregidor
de Almagro. La presente edi-
ción traerá a restauradores de
prestigio procedentes de Ma-
drid, Ávila y Sevilla, además
de algunos de los mejores de
Castilla-La Mancha,

Una de las principales ca-

La berenjena será el ingrediente principal de las tapas AB':

racterísticas de esta segunda
muestra es que va a realizarse
en directo, Se destacará el uso
en la composición de la tapa de
otros productos con Denomina-

ción de Calidad de Castilla-La
Mancha y el creador deberá
aconsejar el acompañamiento
de uno o varios vinos de la no.
La Mancha.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.
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Los galgueros, como éstos de Consuegra, en Toledo, ya están preparados para comenzar la actividad cinegética este fin de semana
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L lunes dio comíen-
zo la temporada ge-
neral de caza
2007-2008 en Casti-

." lla-La Mancha, tan-
to en caza menor como en caza
mayor. Así dentro de la prime-
ra modalidad, en caza menor,
el periodo hábil hasta e18 de fe-
brero de 2008en los cotos priva-
dos, es decir los que están some-
tidos a algún régimen cinegéti-
co. Mientras que en caza ma-
yor, se extenderá hasta e121 de
febrero.

Según el consejero de Medio
Ambiente y Desarrollo Rural,
José Luis Martinez Guijarro,
la Orden de vedas recoge una
novedad en los terrenos de
aprovechamiento común, es de-
cir, los conocidos como «terre-
nos libres», pues en la pasada
temporada el Consejo regional
de Caza tomó la decisión de pro-
hibir cazar en dichos terrenos
al coincidir con unas épocas de
sequía tremenda y donde las po-
blaciones de caza menor ha-
bían disminuido de forma im-
portante.

- • >.

-_.

Para esta temporada, teníen-
do en cuenta que las poblacio-
nes están recuperándose de foro
ma equilibrada y atendiendo
la solicitud de algunos colecti-
vos como la Federación regio-
nal de Caza, se ha decidido
abrir estos terrenos a la caza
(siempre que sean mayores de
250 hectáreas) con las máxi-

•mas precauciones.
De esta forma se abrirán úni-

camente los domingos, desde
e14 de noviembre hasta el 30de
diciembre, con un horario limi-
tado entre las 9.00 a las 13.00.
Además los cazadores podrán
cobrar como máximo dos pie-
zas, bien perdiz, liebre o cone-
jo, según el acuerdo alcanzado
en el Consejo regional de Caza.

Buenas expectativas
El consejero manifestó que se-
gún los informes de los técni-
cos y los agentes medíoambíen-
tales «las expectativas son
magníficas para esta tempera-
da» pues, como explicó, «en ca-
za menor la perdiz crió muy
bien lo que ha permitido que en

todo el territorio castellano-
manchego las poblaciones ha-
yan experimentado un notable
aumento».

Además destacó la aporta-
ción realizada por parte de la
Consejería de Medio Ambiente
y Desarrollo Rural para cofi-
nanciar la instalación de bebe-
deros en cotos federados de to-
do el territorio regional, tras el
acuerdo alcanzado con la Fede-
ración regional de Caza por el
que se instalaron alrededor de
1.000 nuevos bebederos que
han sido de gran ayuda para
las épocas de mayor sequía tan-
to en caza menor como para las
especies no cinegéticas.

También hay que señalar
que en caza menor, la recupera-
ción del conejo ha sido muy no-
table aunque en algunos casos
la situación ha llegado a ser
problemática con autorizacío-
nes excepcionales debido a po-
blaciones excesivas, aunque
desde el punto de vista cinegéti-
co es una buena noticia.

En cuanto a la caza mayor, in-
dicó que el corzo continúa con
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su expansión a nivel regional,
y ya se empieza a notar su pre-
sencia en territorios que no es-
taban ocupados por esta espe-
cie. «Es una especie autóctona
con mucho interés, clave para
los cazadores, por lo que desde
la Consejería haremos todo lo
posible para potenciar estas po-
blaciones». Respecto a espe-
cies como el ciervo o gamo, re-
saltó que las parideras fueron
buenas y por tanto también se
prevé una temporada muy bue-
na.

Recomendaciones
Martínez Guijarro resaltó que
se extremen las medidas de pre-
caución para evitar accidentes
entre los mismos cazadores, es-
pecialmente en las monterías,
«pues desgraciadamente se si-
guen produciendo cada año».
Igualmente, hizo un llama-
miento a la responsabilidad
del colectivo para que se evite a
toda costa disparar contra las
especies en peligro de extin-
ción, como las rapaces.

También recordó la obliga-
ción de recoger las vainas y car-
tuchos tras participar en acti-
vidades cinegéticas «pues lo
importante es dejar el medio
natural como lo han encontra-
do».

En la actualidad, existen en
Castilla-La Mancha 5.681cotos
privados de caza, 5 cotos socia-
les, 2 reservas de caza y 39 zo-
nas de caza controlada. La su-
perficie destinada al aprove-
chamiento cinegético en Casti-
lla-La Mancha supera los 7mi-
llones de hectáreas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #504, 11/10/2007.



Firmado el
convenio de
industrias
vinícolas en
Albacete
EFE
ALBACETE. Los sindicatos
UGT y CC.OO.y la patronal del
sector de empresas vinicolas
han suscrito el convenio de vi-
nícolas, alcoholeras, licoreras
y sidreras, que afecta en la pro-
vincia de Albacete a más de 60
empresas y a 500trabajadores.

El convenio, que tiene vigen-
cia hasta el 31 de diciembre de
2008,afecta a un sector de espe-
cial importancia en zonas co-
mo La Manchuela y La Man-
cha Centro. Este acuerdo reco-
ge la subida s.eun punto por en-
cima del IPC de este año y di-
cha subida es retroactiva, es de-
cir, dispone de eficacia desde el
1 de enero de 2007 a todos los
efectos.

La subida salarial para el
año 2008 será también de un
punto por encima del IPC, lo

•

que sitúa a este convenio por
encima del resto de convenios
suscritos hasta el momento. Se
aplica una reducción de jorna-
da de ocho horas para los dos
años de vigencia del acuerdo.

Desde UGT se entiende que
esta subida salarial es «ajusta-
da y acorde» con lo que la patro-
nal ha estado negociando estos
años en los que UGT no dispo-
nía de la mayoría de la que aho-
ra disfruta.

La negociación de este año
también ha sido heredada por
UGT,por lo que desde esta cen-
tral se advierte de que, para las.. . . . .próximas negociaciones, se reí-
vindicará la inclusión en el
convenio de la tercera paga ex-
traordinaria, la nocturnidad,
la peligrosidad o la toxicidad,
«cuestiones de prevención de
riesgos laborales de vital im-
portancia para los trabajado-
res del sector».

- -

Bodegas Osborne
La empresa lanza su
vino «Plurab)

Bodegas Osborne ha presenta-
do su vino «Plural» de nueva
añada y multivarietal. En esta
segunda añada de 2004,fiel a
su filosofia inicial, «Plural» es
el resultado de la selección de
las mejores uvas del viñedo
que Osborne tiene en la
localidad toledana de Malpica
de Tajo. Cabernet sauvignon,
merlot, petit verdot y mencia
son las variedades utilizadas
para elaborar este vino.

-=-=======---'"
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Todos los premiados en el concurso organizado por el Ministerio de Agricultura ABe

-MEJORES QUESOS ESPANOLES 2007

uesosLominchar reci íó el

La producción total de quesos en España supera las 330.000
toneladas y el consumo ha crecido en los últimos años

ABe
TOLEDO. La ministra de Agri-
cultura, Pesca y Alimenta-
ción, Elena Espinosa, presidía
la semana pasada la entrega de
premios de la IV edición del
Concurso «Mejores Quesos Es-
pañoles 2007»,en un acto en el
que felicitó a todos los premia-
dos porque han sabido combi-
nar artesanía, innovación y ca-
lidad en la elaboración de los
quesos españoles.

Una empresa castellano-
manchega, Quesos Lomin-
char, de la localidad toledana
de Corral de Almaguer, recibió
el premio al mejor queso de pas-
ta prensada de oveja.

Durante su intervención,
Espinosa destacó que la pro-
ducción total de quesos en Es-
paña supera las 330.000tonela-
das, y que el consumo ha expe-
rimentado un crecimiento con-
tinuado en los últimos años, lo
que supone una cifra de 7,45ki-
los per cápita anuales.

La ministra recordó que,
desde que en 1981se estableció
la denominación de origen pa-
ra los quesos españoles, se han
reconocido hasta 26en la actua-
lidad, sobre un total de más de
un centenar de variedades de
quesos, que reúnen una diversi-
dad de territorios, pastos, cli-
mas, tradiciones y razas autóc-

tonas, y que han sido recogidas
en el Inventario Español de Pro-
ductos Tradicionales, editado
por el MAPA.

Las denominaciones de Ori-
gen, subrayó la ministra de
Agricultura, suponen un apo-
yo decidido a los quesos autóc-
tonos y una garantía tanto pa-
ra el productor, como para el
elaborador o el propio consumi-
dor. Asimismo, destacó que tie-
nen una gran importancia so-
cial, económica y medioam-
biental, que se traduce en el nú-
mero de explotaciones y cabe-
zas de ganado y en el valor eco-
nómico de comercialización,
estimado en cerca de 180millo-
nes de euros.

Para potenciar las acciones
de formación y promoción, se
ha puesto en marcha, en colabo-
ración con ellCEX y el Fenil,
un Plan Sectorial del Promo-
ción de Quesos en el exterior, y
un Programa de Información y
Promoción, realizado por la

propia Fenil, en el que se mos-
trarán los beneficios que gene-
ra el consumo de leche y pro-
ductos lácteos, que ha sido
aprobado por la Unión Euro-
pea y que será cofinanciado
por el Mapa y el sector indus-
trial.

También anunció que el
próximo mes de noviembre se
presentará la página web «Ali-
mentos de España», para que
tanto las Comunidades Autó-
nomas como los sectores indus-
triales de la alimentación, los
consumidores y los distribui-
dores, dispongan de un medio
eficaz para el conocimiento y
promoción de los productos de
calidad españoles.

Elena Espinosa se refirió
también a la puesta en marcha
del Plan Estratégico Nacional
de Conservación yMejora y Fo-
mento de la Razas Ganaderas,
así como al Plan de Acción pa-
ra la Reforma y Adecuación In-
tegral de los Sectores Ovino y
Caprino.

Asimismo, la ministra des-
tacó que el Programa Nacional
Marco del Desarrollo Rural
2007.2013,cuyo dedica la mayor
cuantia a la medida horizontal
de incremento del valor añadi-
do de los productos con una
cuantia de 2.500 millones de
euros.

En noviembre se
presentará la página
web «Alimentos de
España» de apoyo a la. ,promocion

-¡
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Girasol
Buenas previsiones en
Guadalajara
La recolección de girasol ya
ha comenzado en algunos
puntos de la provincia de
Guadalajara, como en la zona
de Jadraque donde existen
buenas expectativas de
producción. En otras comar-
cas como Molina y las Alca-
rrias, la recolección todavía
no ha comenzado, pero quizá
los resultados sean algo más
irregulares que en la zona
jadraqueña. Esta campaña se
han sembrado en la provincia
de Guadalajara unas 26.000
hectáreas de girasol y el
rendimiento que se calcula es
de unos 1.000kilos por hectá-
rea, aunque no en todas las
comarcas se espera los
mismos resultados.
------ --_.,----,--

Enólogos
El sector tendrá su
Colegio Profesional - ...- -

-- ~,

Los enólogos contarán con su
propio Colegio Profesional,
largamente demandado por la
profesión, por ser una corpora-
ción de derecho público que
tendrá más posibilidades de

. .. . . .-accion que una asociación
profesional y que podría ser
una realidad en 2010.Según el
presidente de la Federación
Española de Asociaciones de
Enólogos, Juan Gómez, el
Ministerio de Agricultura ha
asumido el compromiso de
dar los pasos necesarios para
su creación. En la actualidad,
habrá unos 3.000profesionales
de enología (aún no hay cifras
concretas porque el periodo de
habilitación acaba de termi-
nar), de los que aproximada-
mente 2.000están adscritas a
alguna de las asociaciones
regionales de enólogos.

Certificado veterinario
Satisfacción por su
derogación

., .--.......'
La Consejería de Agricultura
de Castilla-La Mancha ha
valorado la decisión del
Gobierno de España de
derogar el certificado veteri-
nario, puesto que, indicó, «las
mismas garantias sanitarias
se establecen por otros
sistemas que no suponen un
coste adicional para los
ganaderos» ,

~-
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